

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuatu dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 April 2019
Penulis

YULIA OKTAVIANI
NIM: 153400497

ABSTRAK

Nama: Yulia Oktaviani, NIM: 153400497, Judul Skripsi: **Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian. (Di Kampung Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput, Pandeglang-Banten).** Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Negeri Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Manusia secara fitrah merupakan makhluk yang memiliki kemampuan untuk beragama, hal demikian sejalan dengan petunjuk nabi dalam salah satu hadistnya yang mengatakan bahwa setiap anak yang dilahirkan memiliki fitrah (potensi beragama), maka orangtualah yang menjadi pendidik pertama bagi anak. Keluarga menurut para pendidik merupakan lapangan pendidikan dan pengajaran agama yang pertama di dalam keluarganya. Orangtua (bapak dan ibu) adalah pendidik kodrati. Mereka pendidik bagi anak-anaknya, bapak dan ibu diberikan anugerah oleh Tuhan berupa nururi sebagai orangtua. Tapi bagaimana jika dalam suatu keluarga terjadinya kasus pertikaian keluarga yang berakhir dengan perceraian.

Dari uraian permasalahan maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana Kondisi Keberagamaan Anak Korban Perceraian? 2). Bagaimana Penerapan Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian? 3). Bagaimana Hasil Kegiatan Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian?

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode kualitatif dengan adanya tindakan konseling individual yang dilakukan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi dan wawancara.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa. 1). Kondisi keberagamaan anak korban perceraian pada responden MAD, NO, EJ dan IM yaitu minimnya pengetahuan tentang agama sebab tidak adanya perhatian serta pengawasan yang diberikan oleh kedua orang tuanya, keluarga dan lingkungan sekitar. Sehingga anak senang mencari kebebasan di luar dan tidak begitu memperdulikan perkataan orang-orang yang ada di sekitarnya. 2). Bentuk penanganan yang diberikan peneliti yaitu dengan penerapan konseling individual. Pertama, peneliti membangun hubungan dengan responden dan juga keluarga responden. Kedua, peneliti mendefinisikan masalah yang terjadi pada anak korban perceraian dengan mengulas kembali masalah yang terjadi pada anak korban perceraian tersebut. Ketiga, memfasilitasi perubahan dengan memberikan arahan, dorongan dan juga penguatan. Hasil dari proses konseling bisa dilihat dari kemampuan responden untuk merubah persepsi dan menyadari tindakannya, meminimalisir perilaku-perilaku negatif menjadi perilaku yang positif.

Kata Kunci: Konseling Individual, Motivasi, Anak korban perceraian.

ABSTRACT

Name: Yulia Oktaviani, NIM: 153400497, Title: **Individual Counseling to Increase Religious Motivation in Divorced Victims. (In Patenggeng village, Pamarayan village, Jiput sub-district, Pandeglang-Banten).** Islamic Counseling Guidance Department, Da'wah Faculty, Islamic State University Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Human nature is a creature that has the ability to be religious, this is in line with the instructions of the prophet in one of hadist says that every child born has a nature (religious potential), then the parents become the first educator for the child. According to educators, the family is the first field of religious education and teaching. Parents (fathers and mothers) are natural educators. They are educators for their children. Father and mother are given grace by God in the form of a parent's nickname. But what if in a family there is a case of conflict that ends in divorce.

From the description above, the formulation of the problem in this study are: 1). What are the Religious Conditions for Child Victims of Divorce? 2). How is Individual Counseling Applied to Increase Religious Motivation in Divorced Children? 3). What Are the Results of Individual Counseling Activities to Increase Religious Motivation in Divorced Children?

In this study, researchers used qualitative methods with individual counseling actions taken. Data collection techniques were used observation and interviews.

Based on the research that has been done, it can be concluded that. 1). The prevalence of divorce victims in MAD, NO, EJ and IM respondents is a lack of knowledge about religion because of the lack of attention and supervision given by both their parents, family, and surrounding environment. So that the child will feel happy looking for freedom outside and the child does not care so much about the words of those around him. 2). The form of handling provided by researchers is by applying individual counseling. First, the researcher built a relationship with the respondent and also the respondent's family. Second, the researcher defines the problems that occur in divorced child victims by reviewing the problems that occur in the child divorced victim. Third, facilitate change by providing direction, encouragement and reinforcement. The results of the counseling process can be seen from the respondent's ability to change perceptions and be aware of his actions, minimizing negative behaviors into positive behavior.

Keywords: Individual Counseling, Motivation, Child divorce victim.



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas

Lamp : Skripsi

Hal : **Ujian Skripsi**

a.n. Yulia Oktaviani

NIM : 153400497

Kepada Yth

Bapak Dekan Fak. Dakwah UIN “SMH”

Banten

Di –

Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Yuia Oktaviani**, NIM : 153400497, yang berjudul **Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian (Studi di Kampung.Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput, Kabupaten Pandeglang-Banten)**. telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb.

Serang, 11 April 2019

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. H. Suadi Sa’ad,M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

Iwan Kosasih S.Kom M.M.Pd
NIP. 19790225 200604 1 001

PERSETUJUAN

**KONSELING INDIVIDUAL UNTUK
MENINGKATKAN MOTIVASI BERAGAMA
PADA ANAK KORBAN PERCERAIAN**
(Studi di Kampung.Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput,
Kabupaten Pandeglang-Banten)

Oleh :

YULIA OKTAVIANI

NIM : 153400497

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Suadi Sa'ad,M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

Iwan Kosasih S.Kom M.M.Pd
NIP. 19790225 200604 001

Mengetahui

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua
Jurusan Bimbingan Konseling
Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad,M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd
NIP: 19730328 201101 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Yulia Oktaviani** NIM : 153400486 yang berjudul : **Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian (Studi di Kampung Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput, Kabupaten Pandeglang-Banten)**

Telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 24 April 2019, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 24 April 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd

NIP: 19730328 201101 1 001

Zenno Noeralamsyah, M.E.I

NIP. 19840417 201801 1 001

Anggota

Penguji I

Penguji II

Ahmad Fadhil Lc. M.Hum

NIP. 1976074 200003 1 002

TB.Nurwahyu S.Ag.M.A

NIP. 19711026 200003 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag.

NIP. 19631115 199403 1 002

Iwan Kosasih S.Kom M.M.Pd

NIP. 19790225 200604 001

PERSEMBAHAN

Atas izin Allah SWT, sujud syukur kupersembahkan skripsi ini untuk kalian para motivator didalam hidupku khususnya kedua orang tuaku. Bapak dan ibuku tersayang yaitu Bapak Yusri dan Ibu Nining, kakak-kakaku , adikku tercinta , serta keluargaku yang tidak bisa aku sebutkan satu persatu. untuk lantunan do'a, kasih sayang dan segala pengorbanan tulus kalian.

Tak lupa pula untuk teman-teman seperjuanganku khususnya Jurusan BKI angkatan 2015 B UIN SMH BANTEN.

Terimakasih banyak atas segala do'a, motivasi, kasih sayang serta perhatian yang luar biasa yang sudah kalian berikan kepadaku kini aku dapat menyelesaikan skripsi ini dan tercapainya gelar Starta Satu (S1).

MOTTO

مَنْ سَلَكَ طَرِيقًا يَلْتَمِسُ فِيهِ عِلْمًا سَهَّلَ اللَّهُ بِهِ طَرِيقًا
إِلَى الْجَنَّةِ

Artinya: “Barang siapa yang menempuh jalan untuk mencari suatu ilmu. Niscaya Allah memudahkannya ke jalan menuju surga”.
(HR. Turmudzi)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Yulia Oktaviani, lahir di Pandeglang 05 Oktober 1997. Merupakan anak kelima dari 6 bersaudara, yang beralamat di Kampung Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang, Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah SD Negeri Pamarayan 3 Lulus Tahun 2009, SMP Negeri 1 Jiput Lulus Tahun 2012, SMA Negeri 11 Pandeglang Lulus Tahun 2015 dan melanjutkan pendidikannya di Jurusan Bimbingan Konseling Islam pada tahun 2015 yang bernaung di Fakultas Dakwah Universitas Negeri Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif di Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Federasi Olahraga Mahasiswa (Formasi). Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Shalawat serta salam semoga tetap tercurah limpahkan kepada Rasulullah SAW, keluarga, para sahabat, dan para pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “*Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian*” Studi kasus di Kampung Patenggeng, Desa Pamarayan, Kecamatan Jiput. Pandeglang-Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan dan kelemahan baik dari segi penyajian, penjelasan, penyusunan, dan redaksi kalimat maupun dari segi pengetikan. Hal ini dikarenakan keterbatasan kemampuan dan pengetahuan penulis dalam penyusunan skripsi ini. Dan skripsi ini kemungkinan tidak akan selesai tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M. A. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag. Dekan Fakultas Dakwah.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag, M.pd. Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan, dan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag. Pembimbing I dan Bapak Iwan Kosasih S.Kom. M.M.Pd. Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, bimbingan, dan saran-saran selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama mengikuti perkuliahan.
6. Bapak Uup Mar'uf, SE Selaku kepala Desa Pamarayan yang telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian terhadap anak korban pereraian dikampung Patenggeng Desa Pamarayan.
7. Seluruh responden yaitu: MAD, NO, EJ dan IM yang telah bersedia mengikuti proses yang telah disepekatinya selama proses penyusunan skripsi sampai selesai.
8. Orang tuaku tercinta, Bapak Yusri dan Ibu Nining berkat kasih sayang yang tulus serta motivasi yang kuat diberikan untuk anak-

anaknya agar menjadi orang yang keluarga, agama, dan masyarakat pada umumnya.

9. Kakak dan Adikku tercinta dan seluruh keluargaku yang sudah memberikan bantuan berupa do'a dan semangat tiada henti.
10. Untuk teman-temanku Nur Indah Lestari, Nia Kurniasih, Dita Sari, Mega Triyana, Linda Safitri dan Naroh, terimakasih untuk kebersamaan, kebaikan, serta kesetiaan kalian selama empat tahun ini, Thanks For All Friend.
11. Untuk kawan-kawan UKM Formasi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan teman-teman KKN Kelompok 38 Desa Sukanegara Kecamatan pontang 2018.

Atas Segala bantuan serta motivasi yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT membalasnya dengan pahala yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 11 April 2019
Penulis

Yulia Oktaviani

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPS	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	5
D. Manfaat Penelitian	6
E. Telaah Pustaka	6
F. Kerangka Teori	9
G. Metode Penelitian	33
H. Sistematika penulisan.....	37

BAB II GAMBARAN UMUM KAMPUNG PATENGGENG

DESA PAMARAYAN KECAMATAN JIPUT

KABUPATEN PANDEGLANG

A. Gambaran Umum Desa.....	39
1. Sejarah Desa Pamarayan.....	39
2. Letak Geografis Desa Pamarayan.....	43
3. Struktur Organisasi Desa Pamarayan	44
B. Gambaran Singkat Kampung Patenggeng	45
1. Gambaran Singkat Kampung Patenggeng	45
2. Jumlah Keluarga Bercerai.....	46

BAB III KONDISI KEBERAGAMAAN ANAK KORBAN

PERCERAIAN DI KAMPUNG PATENGGENG

DESA PAMARAYAN KECAMATAN JIPUT

KABUPATEN PANDEGLANG

A. Profil Responden	47
B. Kondisi Ekonomi Keluarga Yang Mengalami Perceraian	49
C. Kondisi Keberagaman Anak Korban Perceraian Sebelum Terjadinya Perceraian	50

D. Kondisi Keberagaman Anak Korban Perceraian Setelah Terjadinya Perceraian.....	52
-------------------------------------------------------------------------------------	----

**BAB IV PENERAPAN KONSELING INDIVIDUAL
UNTUK MENINGKATKAN MOTIVASI
BERAGAMA PADA ANAK KORBAN
PERCERAIAN**

A. Penerapan Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian.....	57
B. Hasil Kegiatan Dan Indikator Keberhasilan Proses Konseling	69

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	73
B. Saran	74

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel II. 1: Batas-Batas Wilayah Desa Pamarayan	44
Tabel II. 2: Struktur Organisasi Desa Pamarayan Kecamatan Jiput Periode 2015-2019	45
Tabel III.3: Kondisi Keberagamaan Anak Korban Perceraian.....	56
Tabel IV.4: Keberhasilan Proses Konseling Individual Untuk Meningkatkan Motivasi Beragama Pada Anak Korban Perceraian	72